

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge

Band: - (1965)

Rubrik: Revue internationale de la Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

des manifestations comme la réception, le 3 mai, de quelque 300 membres de la Fédération mondiale des Anciens combattants, dont le président remit une plaque commémorative, remerciant le CICR de son œuvre en faveur des victimes des différents conflits.

Service des archives

Les demandes de recherches historiques à effectuer dans les archives, et qui ont trait surtout à la captivité au cours de la seconde guerre mondiale, sont loin de diminuer. En 1965, le Service des archives n'a pas reçu moins de 74 demandes, représentant des recherches portant sur 108 camps de prisonniers ou d'internés. Certaines d'entre elles ont exigé plusieurs jours de travail.

REVUE INTERNATIONALE DE LA CROIX-ROUGE

Editée par le CICR, la *Revue internationale de la Croix-Rouge* paraît chaque mois en deux éditions, l'une française et l'autre anglaise. Elle a consacré, en 1965, plusieurs livraisons à la diffusion des Conventions de Genève. Ainsi, elle a publié des études de fond sur ce sujet important : « Plan d'action pour la diffusion des Conventions » par M. J. Des Cilleuls, président de la Société de Droit international médical, et un second « Plan d'action » de M. P. Gregoric, président de la Croix-Rouge yougoslave. Plus tard, ce fut un article de M. C. Pilloud sur « Les réserves aux Conventions de Genève ». Enfin, le Dr J. M. Rubli étudiait « Le rapatriement et l'hospitalisation en pays neutre des prisonniers de guerre blessés ou malades » et dans un numéro suivant, M. P. Vasak montrait l'importance et la portée future de « La Convention européenne des Droits de l'homme, complément utile des Conventions de Genève ».

En outre, la Revue a publié certains des rapports les plus importants présentés par le CICR à la XX^e Conférence internationale de la Croix-Rouge, comme « La diffusion des Conventions de Genève auprès du personnel infirmier » et « Les activités des Sociétés nationales dans le domaine de la protection civile ». Enfin, dans son numéro de novembre, elle a présenté le texte

complet des résolutions adoptées à Vienne par la XX^e Conférence internationale, ainsi qu'un article résumant les thèmes principaux de cette réunion. Mentionnons enfin les articles que la Revue a consacrés à la jeunesse, parmi lesquels nous citerons celui du Dr G. Sicault : « L'enfant, pilier de l'avenir » et un texte où l'on trouvait différentes contributions relatives au thème général choisi en 1965 pour la Journée mondiale de la Croix-Rouge : « Jeunesse... gage d'avenir de la Croix-Rouge ».

En ce qui concerne les événements de l'actualité et les tâches poursuivies dans de nombreux pays par l'institution de Genève, citons les chroniques publiées chaque mois sous la rubrique « Activités extérieures du CICR », et relatives aux interventions et missions dans plusieurs pays, en particulier au Vietnam, au Congo, à Chypre, en Inde et au Pakistan. La Revue a reproduit, en outre, divers rapports sur l'hôpital d'Uqd installé par le CICR en plein désert, de même que sur les équipes médicales et l'action de secours au Yémen.

Pour terminer, signalons la nouvelle rubrique intitulée « Dans le monde de la Croix-Rouge », illustrée elle aussi et dans laquelle trouvent place des informations reçues des Sociétés nationales sur leurs propres activités ou encore des textes sur certaines tâches particulièrement importantes ou originales de notre mouvement dans de nombreux pays. A titre d'information, indiquons que des chroniques furent consacrées soit aux aspects de la Croix-Rouge en Amérique du Sud, soit à l'Afrique et aux possibilités si vastes qu'elle offre à l'action humanitaire. De plus, plusieurs Sociétés nationales ont fait parvenir à la Revue des textes relatant les cérémonies qui eurent lieu dans leurs pays respectifs en l'honneur du centième anniversaire de leur fondation.

L'effort de propagande entrepris depuis plusieurs années commence à porter ses fruits puisque le tirage de la Revue, tant en ce qui concerne l'édition anglaise que française, a augmenté. Quant aux suppléments en langues espagnole et allemande, divers articles importants y furent reproduits, en particulier ceux qui étaient relatifs à la diffusion des Conventions de Genève. On put y lire également des informations sur les activités et missions du CICR dans le monde.